

Boletín de Prensa

Unidad de Comunicación Social

Boletín Número 15 Toluca, México, a 24 de abril de 2013.

ANALIZAN FISCALIZACIÓN Y DEMOCRACIA DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN EL PROGRAMA DEL IEEM "ENTRE TODOS"

 Participaron en esta emisión Hernán Mejía López, Titular del Órgano Técnico de Fiscalización del IEEM, y el profesor investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM, Javier Arzuaga Magnoni.

Derivado de las distintas reformas electorales, actualmente la fiscalización a los partidos políticos es un tema relevante que trasciende en la sociedad y en la vida democrática del país, pues contribuye a fortalecer el Estado de Derecho, toda vez que ésta es cada vez más exhaustiva, completa y eficiente, propiciando un ejercicio de transparencia, responsabilidad y rendición de cuentas, como nunca antes se había hecho, indicó Hernán Mejía López, Titular del Órgano Técnico de Fiscalización del Instituto Electoral del Estado de México, durante la reciente transmisión del programa televisivo "Entre Todos".

Añadió que la fiscalización a los partidos políticos se ha perfeccionado a tal punto, que ahora se caracteriza por ser más amplia bajo un enfoque multidisciplinario, pues a partir de la aplicación de procedimientos certificados bajo la norma ISO 9001:2008, se efectúa una auditoría integral, fiscal, administrativa y de costos a los recursos que ejercen los partidos políticos durante cada uno de los periodos que abarcan los procesos electorales, así como en aquellos en los que sólo realizan actividades ordinarias.

Durante la transmisión del programa "Entre Todos", que es una coproducción del Instituto Electoral del Estado de México con el Sistema de Radio y Televisión Mexiquense y que conduce la periodista Guadalupe Juárez, Hernán Mejía López explicó el procedimiento de fiscalización que aplican con exhaustividad a los informes que presentan los partidos políticos.

Indicó que, para ello, el Órgano Técnico de Fiscalización del IEEM ha implementado un Plan Maestro de Auditoría Integral en el que se considera una investigación a plenitud, realizando a su vez su cotejo, a través de estados financieros, así como de la información financiera, a efecto de transparentar al cien por ciento la información contable, financiera, jurídica, fiscal y de costos de los partidos políticos.

En el segundo bloque del programa, Guadalupe Juárez presentó al profesor investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEM, Javier Arzuaga Magnoni, quien realizó un





Boletín de Prensa

Unidad de Comunicación Social

amplio análisis sobre su libro "Consideraciones sobre la democracia interna en los partidos políticos. Modelos de partidos y debates en torno a su vida interna en México", y explicó que la democracia no se puede entender sin la existencia de los partidos políticos, los cuales deben de estructurar sofisticadas formas de organización para la toma de decisiones internas, lo que, de suyo, las hace instancias complejas.

Esta particularidad, indicó Arzuaga Magnoni, propicia que los partidos políticos tengan funciones que no pueden ser sustituidas por otras instancias, pues desarrollan acciones especializadas debido a que son el mecanismo principal para acceder al poder público mediante el voto, aspectos que expone a lo largo de su obra a partir de un enfoque teórico que permite comprender el nacimiento y evolución de los partidos a lo largo de la historia, y por tanto, la ciudadanía debe tener presente que su particularidad es ganar votos, ser productores eficientes de dirigentes y de decisiones de la vida política en el escenario público.

El programa "Entre Todos" se transmite cada lunes a las 22:00 horas por las señales de Televisión Mexiquense (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 146 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y vía internet por http://tvmexiquense.mx), y el público interesado puede consultar los programas anteriores desde la página de internet del Instituto en www.ieem.org.mx

Mediante esta estrategia de comunicación, el IEEM busca mantener un vínculo con la sociedad mexiquense, enlazando los objetivos establecidos en la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integra el Consejero Electoral, José Martínez Vilchis, y que se relacionan con los de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión, que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez, e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava, aportando temas e información que contribuyan al debate, al análisis y la reflexión sobre asuntos que coadyuven a construir ciudadanía.

Atentamente

"Tú haces la mejor elección"

Unidad de Comunicación Social

